

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL MIÉRCOLES 25 DE JUNIO DE 1823.

San Guillermo Ob. San Eligio y San Eloy.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Agustín.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 4 h. y 41', y se oculta à las 7 h. y 19'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 0, 4.	69. 5	NO.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 0, 10.	70. 0	O.	Idem.
A las 6 de la tarde...	29, 9, 78.	69. 5	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Bajamar à las 9 h. 30' mad. 2.ª Bajamar à las 3 h. 38' tard.
1.ª Altamar à las 3 h. 23' mañ. 2.ª Altamar à las 9 h. 47' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Guardia del Congreso y Archivo: *Milicia nacional voluntaria* =
Guardia de Palacio: *Princesa y M. N. V. su gefe el segundo comandante de la Princesa* = Parada: *Princesa y M. N. V.* = Rondas y contrarondas: *M. N. V.* = Capitan de hospital y provisiones: *San Marcial.*

Conforme à la resolucion de las córtes y à las medidas tomadas por el gobierno, han llegado à esta ciudad las venerables cenizas de los primeros mártires de la libertad de 1808, y S. M. ha dispuesto que se coloquen en la Catedral, haciéndose este acto con la pompa debida y dispensándoseles los honores de capitan general que les corresponden, y de acuerdo con las demas autoridades se ha señalado el dia de mañana 25 del corriente, observándose por la guarnicion de esta plaza lo siguiente = Precedidos los cañonazos de ordenanza à la hora que se previniese, à las ocho de la mañana irá à la casilla de la capitanía del puerto, sitio donde se hallan las cenizas, una compañía del batallon número 10 de línea, con bandera arrollada y corbata negra; la que servirá de guardia, y el capitan que la mande practicará lo que previene la ordenanza para los capitanes generales de egército: esta tropa pondrá las armas à la funerals y las

cajas enlutadas, llevando dos cartuchos sin bala. = A las nueve se hallarán en el muelle hacia la capitanía del puerto todas las compañías de granaderos de los cuerpos de la guarnición y M. N. V. que formarán en batalla alternando en su colocación las de los cuerpos del ejército permanente con las de milicia nacional, principian- do la mas antigua, á la que seguirá una de voluntarios y así su- cesivamente. Estas compañías irán todas municionadas con tres car- tuchos sin bala.

A las nueve ocuparán los cuerpos en la carrera los sitios que se le señalen, de suerte que á la media hora se hallen en ala por el orden siguiente.

El batallón número 10 de línea apoyará su cabeza á la puerta de la Catedral hasta el Arco de la Rosa. Desde este punto hasta la calle de la Palma formará el cuarto batallón de M. N. V. Seguirá desde aquí el batallón número 24 de línea por la calle de Cobos á la de Juan de Andas hasta el Hondillo: el quinto de M. N. V. for- mará en seguida ocupando hasta parte de la calle Nueva, desde este punto hasta el medio de la plaza de San Juan de Dios fren- te á la entrada del muelle se ocupará por el batallón número 26 de línea, siguiendo desde este sitio hasta fuera de la puerta del mar en el muelle el sexto batallón de M. N. y á éste los batallones núme- ro 58 de línea y el del general que concluirá en la capitanía del puerto.

Tambien concurrirá á la punta del muelle á la hora indicada la compañía de caballería de M. N. En el campo inmediato á la Ca- tedral se colocarán con el frente al mar cuatro cañones de campaña.

Formada la tropa segun va prevenido y á la hora determinada romperán la marcha fúnebre un sargento y ocho batidores de ca- ballería voluntaria seguirán cuatro caballos enlutados: en el mismo orden de marcha irá el sargento mayor de la plaza seguido de un coronel y un teniente coronel todos á caballo con espada en ma- no siguiendo á estos las compañías de granaderos de la guarnición. Irán despues en orden de funeral las comunidades clero y demas á que seguirá el carro que conduzca las cenizas, siguiendo las auto- ridades y acompañamiento de personas convidadas,

Al salir las cenizas, la compañía de su guardia hará por sí los honores de capitán general de ejército, marchando despues del acompañamiento con las armas á la funerals. Despues de la guar- dia irán los voluntarios de caballería, cuyo trompeta tocará con orden. La plaza hará los saludos de ordenanza, el primero á la salida de las cenizas de la capitanía del puerto, el segundo al en- trar en la iglesia de tres tiros cada uno, y el tercero al último res- ponso de quince.

Los granaderos cuando lleguen á la Catedral formarán en ba- talla en el campo en el sitio donde esten las piezas de campaña ha- ciendo una descarga general despues de estas, mandadas por el co- ronel ó teniente coronel.

El segundo saludo que será á la elevacion en la misa se hará primero por la artillería, después por la compañía que estuvo de guardia, la que á su llegada se colocará en batalla entre las piezas y las compañías de granaderos, y en seguida saludarán estos con otra descarga general.

El tercer saludo seguirá el mismo orden verificándose al último responso.

Concluida la funcion en la iglesia cuidará el sargento mayor de la plaza formen columna toda la tropa de la carrera desfilando por delante de la puerta de la iglesia siguiendo por el campo hasta la calle de Capachinos, calle de la Amargura y Ancha á salir á la plaza de la Constitución á saludar la lápida con los tres vivas de costumbre que serán á la nacion, á la Constitucion y al Rey constitucional, retirándose desde allí las tropas á sus cuarteles. Toda la tropa formada en ala por las calles presentará las armas al pasar el carro que conduzca las cenizas batiendo marcha los tambores y saludando los oficiales y banderas. Las guardias se relevarán despues de la formacion.—*Moscoso.*

Para la traslacion de las respetables cenizas de los primeros mártires de la libertad é independencia española han sido convidados por el señor gefe superior político todas las autoridades, militares, civiles y eclesiásticas, oficialidad, empleados, y los particulares. Las papeletas de convite para dicho acto es digna de conservarse, por lo cual la copiamos en seguida.

Las venerables cenizas de los primeros mártires de la libertad é independencia española en Mayo de 1808, han sido trasladadas desde la capital de la monarquía á este recinto inviolado, en donde se completó la obra de la restauracion de la patria, cuando una nacion amiga la invadió alevosamente. S. M. refugiado con tan precioso depósito en este mismo suelo para resistir otra invasion no menos alevosa, se ha servido disponer que sean colocadas el dia 25 del mes corriente en la Santa Iglesia catedral de esta ciudad con la pompa debida, haciéndoles los honores de capitan general.

El gefe superior político de esta provincia ha señalado para la traslacion las diez de la mañana de ese dia, y espera que Vd. concurrirá en la capitania del puerto para asistir á esta ceremonia, y á la funcion religiosa que ha de seguirla en obsequio á los que en aquella época memorable dieron el ejemplo que los españoles seguirán ahora con igual firmeza.

Barcelona 3 de Jnnio.

De dia en dia estamos nosotros, y aun el público todo de Barcelona mas penetrados y convencidos de las inmensas ventajas que debe reportarnos el filantrópico pensamiento de hacer explicar la Constitucion los dias festivos desde los balcones de la casa Alcaldía de esta ca-

pital, y que ha llevado al fin á cabo el infatigable celo del patriota alcalde 1.º D. Ramon María Sala y sus compañeros. = Ayer Domingo lo verificó el canónigo de esta Catedral Dr. Spá con general satisfacción de un inmenso auditorio, que recordaba sin duda aquel tiempo en que este digno eclesiástico fuera aclamado como uno de los primeros oradores de la antigua Cataluña. Mas si los achaques y una edad avanzada le privan hoy de subir á la cátedra de la verdad con la frecuencia que entonces, hoy que el peligro de la patria reclama imperiosamente el auxilio de todos los buenos, ha sido el primero del alto clero que se ha invitado graciosamente á llenar aquel deber, mostrándose al público con todo el celo y calor que pudiera el mas patriota y jóven sacerdote. El auditorio ha conocido y apreciado todo el mérito de este sacrificio de parte de un anciano y achacoso ministro del altar; y cubierto en consecuencia de aplausos un discurso, que al mérito de la popularidad y de la sencillez, añadía además el de la esperiencia de los horrores de la guerra pasada, con que esos mismos extranjeros desolaron este pais, y de los cuales el orador fuera el mejor testigo, pues sirvió en aquella época en los hospitales con la probidad y desinterés que son bien notorios.

Cádiz 24 de Junio.

Se ha dicho hoy que una avanzada de valientes milicianos de Madrid, hizo prisioneros anoche en Puerto Real á 16 facciosos matándoles otros.

PLAZA DE LA CONSTITUCION.

Quien supiere el paradero de la Audiencia del territorio se servirá avisarlo en casa de los litigantes que hay en esta ciudad, cuyas causas se hallaban en Sevilla. = R.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 24 de Junio.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Un místico de Sevilla con equipages de los alabarderos. = Dos de Huelva con trapas, y uno de Ayamonte con presos.

Despachados para salir.

Bergantin danes Ancke Catalina, cap. Mey Hans Bandix para Málaga. = Dos barcos menores para Gibraltar. = Uno para Alicante. = Otro para Málaga. = Dos para Algeciras. = Uno para Tarifa. = Otro para Cartaya. = Tres para Ayamonte, y uno para Sanlúcar.

Cruzan un navio y dos fragatas de guerra francesas.

TEATRO PRINCIPAL. = El Amigo íntimo, (com. en 3 actos en la que desempeñará el papel principal el ciudadano Avciila.) = Baile nacional. = La Casa de abates locos, (sainete. = A las ocho.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO